



En la «Unió Republicana»

Seguendo el curso de conferencias de cultura política, que viene celebrándose en el local social de la «Unió Republicana», el pasado domingo tuvo efecto la tercera del segundo ciclo, a cargo del ciudadano Pedro Massutí, el cual desarrolló bellamente el sugestivo tema «Entre dos focs», ante numeroso público congregado, que siguió atentamente la clara exposición de hechos y deducciones que de los mismos se derivan.

Empieza el disertante afirmando que los hombres liberales, igual que en todo régimen de libertad, encuéntrase en nuestra joven República sometidos a dos presiones contrarias, igualmente catastróficas: entre dos fuegos pasionales sin tregua ni cuartel, que retardan la consolidación del régimen y amenazan la libertad y el futuro de nuestra España.

El desenvolvimiento normal de los pueblos es la resultante de dos fuerzas que se complementan. La fuerza propulsora de las izquierdas y la reguladora de las derechas. Pero cuando una de ellas cambia la función, indefectiblemente se produce el choque y la consecuente desorganización, que las más de las veces determina la tragedia.

Este es el caso de España. Apesar de los esfuerzos titánicos de Azaña no se consigue la normalidad jurídica del Régimen, porque la fuerza reguladora, desconociendo su finalidad, con empeño sin igual, obstaculiza la marcha, sin reparar en medios, ni arredrarse ante el temor del cataclismo social.

Tomando el fundamento en las tristes consecuencias de la paz de Versalles, impuesta por las armas victoriosas del Mariscal Foch, va mostrando el desarrollo de los ideales comunistas, vencedores en Oriente, deshilando convenios, conferencias diplomáticas, doctrinarismos jurídicos impotentes para solucionar los problemas sociales, económicos, que exacerbó la contienda armada de las potencias europeas y americanas.

Y el fracaso de los estadistas orondos de poder está precisamente en el hecho de su misma egolatría, en el desprecio de la doctrina social de Carlos Marx, en rehuir las dificultades del nuevo nudo de Gordón, sin valor para cortarlo. No dando solución evolutiva al dolor dantesco de los pueblos en trágica situación, las normas del marxismo fueron meta de redención, cuando debían ser cauce de anhelos redentores. Trocésse la función del bolchevismo y el clamor de justicia no fué aspiración de lo justo, o lo humano. Todo lo contrario, pues al erigirse en la misma justicia determinó nuevas violencias, nuevas truculencias, nuevos dolores para toda conciencia liberal.

Recordando al autor de «Prosas bárbaras» Vargas Vila, refiere sugestiva anécdota de la tentación bolchevista y sus terribles efectos en las almas candorosas y sencillas de los humanos.

El comunismo fracasará seguramente apesar de la miopía de los privilegiados; pero no será sin que antes los desheredados prueben su tiranía, sacien la venganza de tantas injusticias toleradas por las clases directoras, muy poco humanas, muy poco cristianas, sin fraternidad ni caridad.

Entre dos fuegos graneados vivimos los hombres liberales de nuestra República, entre dos inconsciencias igualmente malvadas, entre dos aberraciones humanas que imposibilitan la vida que cantó espléndidamente el divino Jesús, al morir en el Calvario por amor a los hombres, a todos los hombres.

Una ovación cordial y unánime cerró la conferencia.

Ciclo de Conferencias Cuaresmales

El temperamento profundamente religioso de D. José Masot floreció el martes último con la magistral conferencia anunciada: «L'esperit de Deu, vivificador de les institucions socials

per mig de l'Església.»

Lo que el Sr. Masot es para esta Redacción nos priva de unas frases que parecerían hijas de la amistad, aunque no lo serían.

Presentado por el joven D. Gabriel Obrador dice que se va a emprender la defensa de los altísimos ideales de Religión Patria y Ciudad sin olvidar nunca la lección sublime de fraternidad cristiana que dió Jesús en el Cenáculo y con toda la energía que dan las convicciones para que cada día más y más el Hijo de Dios viva con vida de amor, de paz y de libertad en el corazón de los hombres y en el gobierno de los pueblos.

Cita el diálogo del batallador Henry George con un Cardenal en que el primero decía que el amor al pueblo le había conducido al amor a Dios mientras el segundo afirmaba que el amor a Dios le había llevado naturalmente a estimar al pueblo. Así, la blusa azul del defensor de los obreros y la sotana roja del apóstol de la Iglesia se confundieron en un abrazo fraternal demostrativo de que todos los conflictos sociales no tienen otra solución que el cumplimiento por parte de todos de aquellos dos preceptos de Jesucristo: 1.º Amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón y con toda tu alma y 2.º Amarás al prójimo como a ti mismo. He aquí la piedra sobre la cual se debe levantar el edificio social.

Si, como nos enseña el Génesis, Dios hizo surgir de las tinieblas el encanto de la Creación con el hombre y éste vive en sociedad, no podría la Divina Providencia abandonar las instituciones sociales añadiendo que el Cristianismo es la Humanidad informada por el Espíritu Santo.

Fuera de la Ley de Dios no hay más que duda y desesperación según confesión propia de dos personas de tanto relieve como Nietzsche y Pérez Galdós; sólo puede orientarnos Jesucristo que dice: Yo soy el camino, la verdad y la vida.

Digase lo que se diga, hay que confesar con Daniel Webster que desde el origen del Cristianismo, todo lo que la ciencia humana ha traído de noble, de generoso y de inteligente para la humanidad ha sido bautizado en las fuentes bautismales de la Iglesia y para ir en contra de esta civilización y del culto a Jesús se ha llegado en Rusia a levantar un monumento a Judas, símbolo de los vicios que más repugnan al alma humana y la misma guerra que el comunismo ha declarado a la Religión también la ha desencadenado contra la autoridad, el matrimonio, la propiedad y la libertad, llegando a lo que se lee en el Libro de Daniel: a la bestialización de la masa social, al hombre lobo de todo ser humano.

Los padres escucharon doctrinas malsanas y los hijos tocan las consecuencias, olvidando la doctrina social cristiana: que las tres instituciones fundamentales de la sociedad humana: la autoridad, la propiedad y el matrimonio tienen sus raíces en la misma Potencia creadora.

En la última parte de su conferencia estudia los derechos de la Iglesia diciendo que prefiere una Iglesia vejada, perseguida, que rodeada del triunfo material, enlazada con los Estados gobernantes e intervenida por los organismos políticos y administrativos.

Termina haciendo votos para que seamos de cada día más intensamente católicos y que en las cuestiones meramente religiosas se ha de seguir el camino que señalan las autoridades, debiendo actuar como ciudadanos en todas las manifestaciones políticas y sociales, siguiendo los imperativos de su conciencia, con el máximo respeto a la ley del poder constituido y teniendo en cuenta que todo pasa, pero la palabra de Dios vivirá eternamente.

El público que llenaba enteramente el salón de la Caja Rural ovacionó al Sr. Masot.

Para hoy, sábado, a las siete y media, está anunciada en el mismo local una conferencia por el joven D. Antonio Obrador Arnau.

Con la solemnidad acostumbrada se han celebrado este año las funciones religiosas de Semana Santa. Tanto la Parroquia como el ex Convento de San Agustín y la iglesia de San Alfonso se vieron concurridísimos, siendo muy numeroso el público que durante la

tarde del jueves visitó los Monumentos.

Las procesiones se celebraron con el creciente impulso que destacamos ya en los últimos años, debido a la asistencia de las Cofradías de capirotos, que con sana emulación han logrado dar a nuestras procesiones de Semana Santa un carácter de suntuosidad y belleza dignas del mayor encomio. El tránsito de las procesiones fué presenciado con todo respeto por apretadas masas de público, no registrándose el menor incidente.

Aprovechando la venida a Mallorca del ex-ministro catalán Sr. Ventosa, nuestros elementos de derechas le invitaron a visitar nuestra ciudad, lo que realizó rapidísimamente, debido a las premuras de tiempo, el domingo por la noche, llegando en larga caravana automovilista al antiguo Casino Conservador, desde cuya puerta dirigió la palabra al numeroso público congregado en la plaza del Arrabal, regresando acto seguido a Palma.

El número 25409, que en el sorteo de día 21 fué despachado en la Administración de loterías de esta ciudad, ha obtenido un premio de 500 pesetas.

En las operaciones de dragado de Porto-Colom, estos pasados días se han extraído restos de un buque que se supone naufragado en aquellas aguas, muchos años atrás. La gran cantidad de fango que cubría los citados restos, hace suponer la antigüedad del naufragio pues al parecer una capa de tres metros de barro estaba superpuesta a las maderas extraídas.

Llega hasta nosotros la noticia de que en una función teatral que en honor a la Peña Lázaro se organiza en el Teatro «El Artesano», de Barcelona, tomará parte el joven Bartolomé Valens, quien después de asidua preparación y concienzudos estudios debutó como cantante con la ópera «Rigoletto», del maestro Verdi.

Al augurar a nuestro paisano francos éxitos en su carrera, celebráramos que su primera actuación fuera el el espaldarazo que le consagrara, como verdadero artista que nosotros en otras ocasiones no lejanas hemos vaticinado.

Como de costumbre se efectuó el jueves pasado el mercado de corderos y lechonas en la plaza de los Rosells.

Las transacciones que se hicieron oscilaron entre 0'65 a 0'85 cts. la tercia mallorquina.

De la iglesia parroquial nos participan que la colecta a favor del predicador cuaresmal, que todos los años se hacía el lunes de Pascua, este año se efectuará el mismo día de Pascua en todas las misas que se celebrarán.

En las presentes fiestas de Pascua permanecerán cerrados para la venta los comercios de tejidos de esta ciudad.

Los dueños así nos lo participan para que lo hagamos llegar á conocimiento del público.

Siguen con gran actividad las obras de reforma de la plaza de la Torre, pues se tiene especial interés en que uno de los dos tramos esté terminado para el 14 de Abril, primer aniversario de la República Española.

Régimen legal del Retiro obrero obligatorio

Concesión de la bonificación extraordinaria. Entrega del Fondo de Capitalización.

Coincidiendo con la celebración del vigésimo cuarto aniversario de la promulgación de la Ley de 27 de Febrero de 1908, creando el Instituto Nacional de Previsión, su Consejo de Patronato ha acordado conceder, como ya venía haciéndolo en años anteriores, una bonificación extraordinaria de 400 pesetas, procedente del recargo sobre las herencias lejanas (establecido por Ley de 26 de julio de 1922), a todos los obreros y obreras que reúnan las condiciones siguientes:

1.º Haber sido presentada su afiliación en el Régimen Oficial Obligatorio del Retiro Obrero con anterioridad al cumplimiento de los 65 años, sea cual-

quiera el período durante el cual hubiese sido alta, pero quedando justificada suficientemente su calidad de asalariado y haber cumplido dicha edad durante el pasado año de 1931.

2.º Tener solicitada la entrega del «Fondo de Capitalización», constituido en su respectiva «Libreta de Capitalización para la Ancianidad».

3.º Hallarse con vida el 27 de Febrero del corriente año de 1932.

No tendrán derecho al expresado donativo los herederos o sucesores, de conformidad con el derecho privativo del régimen de Previsión, de los ancianos comprendidos en las condiciones primera y segunda que hubiesen fallecido con anterioridad al 27 de febrero del actual año; pudiendo, no obstante, solicitarlo los derechos habientes de los que fallecieron después de esta fecha, quienes, por vivir en el indicado día 27 de febrero de 1932, quedaron comprendidos en el citado reparto.

Al propio tiempo se pone en conocimiento de los interesados que todo asalariado inscrito por su patrono en el segundo grupo de asegurados del mencionado Régimen del Retiro Obrero, que haya cumplido los 65 años desde 24 de julio de 1921 hasta la fecha, y no hubiese solicitado la entrega de su «Fondo de Capitalización», es conveniente que lo efectúe cuanto antes, pues dicho requisito es condición precisa para poder solicitar del Instituto Nacional de Previsión, la bonificación extraordinaria, procedente del mencionado recargo sobre las herencias correspondiente a los ocho repartos que se hallan vigentes, así como la de los que en lo sucesivo se vayan implantando.

Tienen también derecho a la percepción del Fondo aludido los derechohabientes de titulares que habiendo fallecido antes o después de los 65 años, estuviesen afiliados en el grupo de capitalización, por tener cumplidos los 45 años en la fecha de su incorporación al Régimen.

La documentación necesaria, tanto para solicitar la bonificación extraordinaria como el Fondo de Capitalización, se facilitará en la Oficina de la Sección de Seguros Sociales de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros (Junqueras, 2, bajos) así como en las de sus Agencias urbanas y Sucursales establecidas en Cataluña y Baleares.

La Fiesta de homenaje a la Vejez

La popular Obra de los Homenajes a la Vejez, que fué fundada el año 1915 en Cataluña, el presente año celebrará el Lunes de Pascua su XVIII fiesta anual.

Por las noticias que ha recibido la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, entidad fundadora y mantenedora de la Obra de los Homenajes a la Vejez, podemos afirmar que la ejemplar fiesta de asistencia y amor a la ancianidad obtendrá señalado relieve en Torres de Segre, Badalona, Canet de Mar, Calella, Malgrat, Pineda, San Sadurn de Noya, Torelló, Tarrasa, Villanueva y Geltrú, San Feliu de Codinas, Santa Coloma de Farnés, Caneján, Tremp, Gerona, Las Planas, San Juan de Mediona, Serriá, San Julián de Ramis y Tivissa.

El acto principal se celebrará en Villanueva y Geltrú con la cooperación de toda la ciudad.

Serán concedidas gran número de pensiones y Libretas de Ahorro a los viejos, por la susodicha Caja de Pensiones con la cooperación de los Patronatos Locales de la Vejez.

JUAN JAUME JAUME

MEDICO ESPECIALISTA EN Garganta - Nariz - Oído

Consulta diaria de 10 a 1 Plaza Eusebio Esquiada n.º 1 PALMA

Casa para vender

De gran capacidad (unos 140 metros de solar) cochera, lagar y corral extenso, situada en calle de Mateo Obrador (antes Porto-Colom) n.º 27

Informes: Simón Obrador Ramis, cartero.



Teatro Principal

En el Teatro Principal se proyectará estos días la maravillosa película *El Desfile del Amor*.

La justa valía de este film hace que se considere una de las mejores producciones sonoras proyectadas hasta la fecha. A raíz de su estreno se proyectó durante siete meses consecutivos en el Coliseo de Barcelona.

Maurice Chevalier y Jeanette MacDonald forman la feliz pareja que protagoniza esta opereta y la parte cómica está interpretada por Lupino Lane y Lillian Rotf.

La acostumbrada película de dibujos sonoros completará el programa.

Se ha contratado la gran película *La Canción de la Estepa*.

MERCAT LOCAL

COTISACIONS facilitades per la casa comercial Salvador Piña, carrer dels Quatre Cantons, 8 i 10.

Bassó propietari (quintá)	179'00
Metles (Hl.)	59'00
llat (cortera)	33'00
Xexa	35'00
Ordi	19'15
Civada	15'25
Faves per cuinar	39
" ordinaries	34'25
Ciurons	38'50
Pesols	30'50
Guixes	31
Vessó	38
Garroves (quintá) De 7'25 a 7'70	
Maís (100 kg.) De 45'50 a 46	
" cincuentini	00'00
Arros (80 kg.) De 46 a 55	



Se encuentran en Felanitx, para pasar las Fiestas de Pascua con sus respectivas familias, los estudiantes de Medicina, Obrador Afnau, Munar y Mestres.

Se las deseamos muy felices y anhelamos para ellos lisonjeros resultados en los próximos ejercicios.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro muy querido amigo don José Gayá Sagrera, que después de catorce años de ausencia, ha regresado a esta ciudad acompañado de su bella esposa, para pasar con sus familiares una corta temporada.

Sean bienvenidos y que su estancia entre nosotros les sea muy grata.

Ha tenido que guardar cama, ligeramente delicado, el concejal de nuestro Ayuntamiento D. Sebastian Puig.

Registro Civil

Inscripciones durante la semana

- Nacimientos:**
 Nadal Batle Cruellas hijo de Nadal y de María.
 Antonia Mesquida Perelló hija de Miguel y de María.
 Antonia Vidal Vidal hija de Miguel y de Antonia.
 Apolonia Obrador Lladó hija de Jaime y de María.
- Defunciones:**
 Francisco Más Suñer de 26 años soltero.
 Juan Martorell Banús de 56 años, casado con Antonia Bauzá Monserrat.
 Coloma Nicolau Obrador de 92 años, viuda.
 Isabel Obrador Prohens de 68 años, casada con Miguel Mesquida Juan.

NODRIZA

Una primeriza, de 24 años de edad y leche de once días, desea encontrar criatura para lactar en su propia casa, que la tiene en el campo.
 Informes: Calle Sagrera, número 17.



En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada el 19 de Marzo de 1932

La presidió el señor Alcalde D. Pedro Oliver Domenge, con asistencia de siete concejales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró el Ayuntamiento de haberse recaudado durante la semana anterior por el arbitrio Consumo de carnes, la cantidad de 361'30 pesetas.

Se aprobaron las instancias de obras de los vecinos Gabriel Monserrat Rigo, Gabriel Soler Ramis, Jaime Obrador Roig y Coloma Juan Martorell.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Acto seguido el Sr. Alcalde expuso que para el mejor ornato de la Plaza de Juanot Colom era preferible realizar actualmente el marco proyectado en la parte derecha de la misma Plaza y que el otro se efectuaría en el próximo ejercicio, practicándose una liquidación de las obras realizadas para ser en su consecuencia recibidas oficialmente por el Ayuntamiento en su día. Aprobóse lo expuesto por la Presidencia.

Dióse cuenta y lectura de la instancia suscrita por el ex-Secretario de esta Corporación presentada en la anterior sesión. Luego de discutida y considerando el estado de salud en que se halla el suscriptor, se acordó por unanimidad la renuncia de parte del haber de jubilación que presenta el citado funcionario.

Se acordó prestar conformidad al anteproyecto de Reglamento para formación de un Patronato para la creación de un régimen autonómico administrativo de las carreteras de Baleares, aprobado en la asamblea celebrada en el Palacio Provincial el próximo pasado Enero.

Se ordenó la tramitación de tres denuncias presentadas por la Guardia Municipal.

Se continuó provisionalmente en las listas de Beneficencia municipal a Mateo Bordoy de Son Negre y a Francisco Forteza, Prohisos 69.

Dióse cuenta de las disposiciones oficiales publicadas en la Gaceta.

En vista de no haberse presentado reclamación alguna en contra de la propuesta sobre las cuentas municipales correspondientes a 1931, se acordó quedasen las mismas fijadas en la forma ya expuesta y aprobadas provisionalmente.

Se acordó abrir un plazo para verificarse los trasposos de fincas rústicas y urbanas, el que será anunciado en tiempo oportuno.

Se acordó conceder una prima de 25 pesetas como subvención a la carrera ciclista organizada por la Peña Flaquer, en cuyo circuito entra nuestra ciudad.

Acordóse indemnizar con la cantidad de 250 pesetas al propietario de Son Herevet en donde existe el desagüe de la acequia pública; condonando a sus propietarios actuales del derecho de aprovechamiento de alcantarilla en la casa que poseen en la calle de Cuatro Esquinas.

Al objeto de que procedan a los trabajos de organización de festejos para conmemorar el aniversario de la proclamación de la República, quedó nombrada una Comisión compuesta de los concejales Bartolomé Sagrera, Nicolás Ferragut, Rafael Estades y Bartolomé Berga.

A propuesta de D. Rafael Estades se acordó el cambio del farol eléctrico sito en la calle de Puigvert esquina Progreso, de ordinario, que es actualmente, en farol guía.

A propuesta de D. Pedro A. Alou se acordó pase a estudio de la Comisión de Gobernación el distintivo o uniforme que deberán llevar en el ejercicio de sus funciones los Guardas Rurales y los Camineros de este Municipio.

El concejal Nicolás Ferragut solicitó sea arreglada debidamente la rasante que va desde la prolongación de la calle Bellpuig a la de Mateo Obrador, pues en el estado en que se halla se hace casi imposible el tránsito de vehículos.

El Sr. Alcalde expuso que oficialmente se había solicitado tres veces de la Compañía Telefónica Nacional de España, fuera trazada la línea e instalado un teléfono en Porto Colom, sin haber recibido respuesta de aquella Compañía, por lo que, y para saber a qué atenerse sobre el proceder tan poco cortés de la misma, había suscrito una instancia que firman la mayoría de los abonados de esta ciudad, solicitando la instalación de la línea telefónica relatada, en un plazo de tres me-

ses y caso de no realizarse los suscritos se darían de baja. Quedaron los concejales enterados y conformes.

Y se levantó la sesión.

EDICTO

Don Pedro Oliver Domenge, Alcalde de Presidente del Exmo. Ayuntamiento de la ciudad de Felanitx, provincia de Baleares.

Hago saber: Que en el B. O. extraordinario de día 21 del actual consta inserta una circular del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, formulando un llamamiento a los poseedores de trigo que tengan existencias con destino a la venta, para que den conocimiento de ellas, directamente al Gobierno Civil o por conducto de la Alcaldía, por escrito, detallando las ofertas de venta del cereal de su pertenencia, especificando las que tengan en su poder y las que deseen vender, precio del que ha de ser enajenado que no podrá exceder como máximo de 53 pesetas los 100 kilos sobre vagón del punto de origen y sin envases; teniendo de tiempo los que deseen efectuar ofertas o ventas de trigo hasta el día 27 del corriente. Incurriendo los contraventores a esta circular y a la orden del mismo Ministerio de día 29 de Enero del corriente año en las responsabilidades que en las mismas se insertan.

Lo que se hace público para general conocimiento y observancia del vecindario.

Felanitx 23 Marzo de 1932.—El Alcalde, P. Oliver.

CASA

de construcción moderna, con toda la comodidad apetecible, situada en la calle Roca Boira n.º 27, SE VENDE.

Informes: Gabriel Tugores, Molí den Floris.

Motor y extractor

Se desea vender un motor eléctrico A. E. B. de 1/2 caballo y un extractor, también eléctrico, de aire.

Informes, en esta imprenta.

Descanso dominical

Farmacia de turno para el domingo
 D. ANTONIO MUNAR

Arriba la nit, nit d'estiu empapada de camperoles emanacions. La pluja es acabada. Resta el cel netejat d'ombres. I en el fons de la volta armoniosa hi puntejen les constel·lacions.

Nit espiritual, do'ça.

El perfum de la farigola sura en l'aire.

La gran ciutat s'adorm banyada de clars suaus.

I les campanes donen a l'espai llurs notes plenes de beatitut i misticisme.

Els torreons de la Seu es miren dins les clares aigües de la Mediterrània i llurs florejats besen el reflexe dels estels que també s'enfonsen en la badia lluminosa i riallera.

Mallorca torna a ser l'illa de la santa pau; l'illa dels pastors que componen gloses al ronsejar de les caramelles del ramat d'ovelles blanquinoses.

Nit transparent.

Nit setembrina.

Nit que convida a alçar el cor a Déu.

Nit de crestell.

per aquests indrets esmeltats de tanta hermosor. Des d'aquí "Na Tomasetta", embedalida, tenguent els seus ulls fitzots a l'atzur del firmament i escoltant els reflets dels rossinyols endinsats en els tarongerals, feia oració i Déu la coronava d'una auriola lluminosa.

**

Toca la campana de l'església amb cops dolços que s'allarguen pels comellars.

Ja el pagès s'encamina vers les rotes a fer la darrera espigolada i a collir les primeres ametlles. Els rotolls brillen més que mai i es retallen sobre el verd de les vinyes maselles de negres reims. Els figuerals degoten son fruit agostenç i els quadres d'hortalitzas relluen arran dels sefareigs.

¡Horts delitosos que exhalen en aquesta hora de intensa poesia el penetrant perfum de terra mullada!

Vers el boscatge, d'esquena al poblet, canten les fontanes i les fontinyoles.

I s'estén allà el llençol pal·lit del mar llatí tavellat de solcs blancs i de rengleres de verd fosc.

Flaires de pi i de murtra.

Aquí les papellones volen més poc a poc i semblen més blanques i pures, aquí les abelles brunzen amb més dolçor i els ocells flautetgen amb més harmonia qu'els de la terra baixa.

L'amplària del Mare Nostrum està orfe de vaixells. Sols qualque gavina sura damunt la blavor de l'aigua. Els roquissers afiguren el nas endins i "Na Foradada", sem-

EMPRESA MORTUORIA

de JUAN BALLESTER

Esta Empresa pone en conocimiento del público que desde esta fecha dispone de ataúdes confeccionados, de cualquier clase se deseen, con notable rebaja de precios, desde 35 pesetas en adelante. Las existencias permanentes, permitirán escoger en clases y precios.

También cuidará esta Empresa de tramitar la documentación oportuna ante el Juzgado y la Alcaldía y de solicitar permisos para el traslado de cadáveres a otros pueblos. Igualmente dispondrá de avisadores competentes.

El que necesite los servicios de esta Empresa, puede llamar a cualquier hora en el Paseo de la Torre n.º 12, que el empresario estará siempre dispuesto a servir al público lo mejor posible.

Conviene ponerse directamente de acuerdo con la Empresa para fijar la hora en que haya de efectuarse la conducción.

¡ AGRICULTORES !

¿Queréis obtener el máximo rendimiento en vuestros cultivos?

Emplead los abones
de pescado

GYPSA

Probad **GYPSA** para VID Y OLIVO, CEREALES, FRUTALES, HORTALIZAS Y LEGUMBRES.

Representante para Felanitx: **BARTOLOMÉ MESTRE**, Mar, 73.

Los guanos **GYPSA** están formados por residuos de pescado, tratados industrialmente, mezclados con materias puras minerales en la proporción debida, constituyendo todo ello el abono ideal para las terrenos de Mallorca.

Existe una fórmula especial para cada clase de cultivo.

Grandes talleres de construcción y reparación de Automóviles

ANTONIO VALENS

Juavert, 11. d.º — FELANITX

Nuevos modelos de carrocerías elegantes

Reparaciones en toda clase de coches

Verdadera economía en los precios

La Joyería y Relojería

Sucursal de la Casa

JOSÉ P. MORENO,

permanecerá abierta los sábados, Domingos y lunes de cada semana, calle de la Plaza n.º 16 y Sol 1.

La Cuyna Mallorquina

COLECCION DE RECEPTES DE CUYNA, DE PASTISSERIA, DE REBOSTERIA I FABRICACION DE LICORS

Conté multtut de receptes de tots els rams indicats i altres pa-rescuts, tots de molta utilitat per les families.

Se ven en aquesta imprenta al preu de 5 reals ecsemplar.

RELOJERÍA Y PLATERÍA de GABRIEL CORTÉS

Plaza de la Constitución n.º 4 — Felanitx

ABIERTA PERMANENTEMENTE

Acaba de recibirse en esta casa un selecto surtido de relojes de bolsillo y pulsera, además de disponer de grandes existencias de los de pared, en todos los modelos y gustos más refinados.

Especialidad en objetos de joyería y en alhajas antiguas y modernas.

Se compran monedas y alhajas y se hacen cambios.

COMUNICACIONES

VALORES CORREOS

Salidas: Para Barcelona, todos los días a las 21, exceto los domingos.

Para Valencia, miércoles a las 12 y domingos a las 20, directo.

Para Alicante, viernes a las 12.

Para Ibiza, miércoles a las 12.

Para Tarragona, martes a las 16.

Para Mahón, martes a las 20.

Para Ciudadela, jueves a las 19.

Para Cabrera, martes y sábados a las 7.

De Ibiza a Formentera, lunes, martes y viernes a las 9.

De Formentera a Ibiza, los mismos días a las 12.

Llegadas: De Barcelona, todos los días a las 7, menos los domingos.

De Valencia, los viernes.

De Ibiza, los viernes.

De Tarragona, los jueves.

De Alicante, los lunes.

De Mahón, los jueves.

De Ciudadela, los martes.

De Cabrera, los martes y sábados.

FERROCARRILES

RAMAL DE FELANITX

De Felanitx a Palma, a las 6:45, 11:50, y 17:15. — Los lunes y jueves, el segundo tren retrasa su salida hasta las 13:20.

De Palma a Felanitx, a las 8:25, 14:15 y 18:15. — Los domingos y días festivos, este último retrasa su salida hasta las 20.

La acreditada Joyería y Platería de

D. CLAUDIO CORTÉS

participa a su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio en esta ciudad, que ha tenido hasta ahora en el antiguo horno Can Mojo, a la casa n.º 1 de la calle de la Plaza, antigua tienda llamada Botiga Nova (Estanco), donde se le encontrará semanalmente para cuanto se refiera a joyas y sus similares,

GUILLERMO BENNASAR (Funió)

Pintos, Decorador y Empapelador

Taller: Obispo Puig, 30 D.º (frente 4 Esquinas. — FELANITX

TAPICERIA

DE

GABRIEL OBRADOR

C. del Mar, 53. — FELANITX

Se tapizan toda clase de sillerías
Especialidad en sillones confortables

GRAN SURTIDO en

Damascos y terciopelos para cortinas y portiers. — Telas para mecedoras. — Miraguano legítimo de Java. — Crin vegetal y todo lo concerniente al ramo.

Damian Más

Huertos, 9 y 14

TAPICERO DE COCHES

Asientos con muelles, fundas y capotas para autos y lanchas. Redecillas, cortinillas y cristales para Sedan.

Cubrebaletas y todo lo relacionado con el confort.

Miraguano primera flor, de Java, (nuevo en Felanitx.)

Tengo varias carrocerías en buen estado, capotas sueltas, asientos, etc., para vender.

Felanigenses:

Jaime Riera Vaquer, conciudadano recién llegado de las Américas en donde ha perfeccionado el oficio de construcción de cielos-rasos y demás trabajos que se realicen a base de yeso, ofrece sus servicios.

Consulten presupuestos que serán facilitados sin compromiso.

Plaza Convento = Can Jaume Escolá.

Imp. Vda. de B. Reus

bla una visió mitològica ran de la costa.

Natura està encalmada. No's belluga l'esperona de les alzines ni els capirons dels pins marítims. Hom diria que Déu ha bes-tret la beatitud de les hores del cel an aquest paisatge de muntanya mallorquina.

¡Oh, qué dolç és viure en la soletat d'aquestes hores que han perdut el ritme del temps!

**

I al trepitjar altre cop aquests indrets sent l'anyorança dels bons jorns de ma infantesa en que solfa desiar trescar per entre la boscúria cullint la vermella arbossa i encalçant la pintada papellona. I record als ermitans de venerables barbes, d'ulls tranquils aspecte greu, però sempre amable, quan me ofrien l'aigua fresca de la cisterna de la clastra ombrívola. I veig encara la petita esglesieta on sembla que la pau de Déu és més dolça que la dels amples temples il·luminats per la llum elèctrica i per cridaners finestrals. I sent un crestell que emboira ma vista i redolen per mes galtes dues llàgrimes, filies de la emoció.

¡Moments de felicitat, instants sublims, hores solemnes!

**

I d'allà endins, arriba fins a mí la cantúria de l'aucellada del bosc, de l'aucellada matineria.

Nit de Crestall

Setembre.
La pluja cau amb violència. I la terra despideix un olor que embauma. Les montanyes, mig borroses per la cortina d'aigua, semblen monstres de la remota edat. Semblen animals faulosos de cent caps que dormen amb actitud esgarrifant. Més al lluny remoreja l'horitzó la serra mossegada pels núvols, donant-li l'aspecte d'una dentadura gigantina.

I la glanura blavosa es perd dins la polsina de l'aigua que sagueix caiguent turbulenta. El torrent s'ha inflat. I els serregais brodant els comellars de terra roja arriben a les siquioles ressantes que bambollejen.

Mallorca ha perdut per un moment el ropatge de núvia tremolenca. El cel tant blau en els jorns de calma es devingut en decoració plomosa, retxada de negres tintes.

Retrunyès el trè i el llampec il·lumina parpellejant els camps consirosos d'haver perdut la verdor brillant del bon temps.

El poblet arrupit a la vora dels penyals sagnants sembla una blanca pregària al mig de la tempesta.

**